



## Sommaire :

### Page 2

- . Hommage P. MAUMY
- . Bienvenue à Julian
- . Travaux de voirie

### Page 3

- . Les cérémonies
- . Les animations
- . Actualité : Prévention grippe aviaire

### Page 4

- . Un peu d'histoire par Solange DUDOUSAT
- . Etat civil 2015
- . Infos utiles

## Le mot du Maire

Mes chers concitoyens,

Je suis heureux de vous présenter cette nouvelle publication municipale et je tiens à remercier en premier lieu toutes les personnes qui ont permis la réalisation de ce bulletin.

2015 a été une année particulièrement éprouvante pour notre commune touchée par la maladie et les décès dont celui de notre maire Patrick MAUMY qui a tant œuvré pour notre commune.

J'espère sincèrement que 2016 nous laissera un peu de répit afin que nous puissions panser nos plaies.

De nouveaux défis s'annoncent pour notre commune. En ce début d'année, le conseil communautaire a voté la fusion avec la communauté de communes de Targon. Ce sera une entité certes très grande mais avec un territoire très proche du notre, tant d'un point de vue social, économique qu'agricole.

Lundi 11 avril, le conseil communautaire a voté à l'unanimité le déploiement de la fibre optique dans chaque foyer, ce qui pourra s'apparenter à une vraie révolution numérique pour un territoire rural comme le notre.

A DAUBEZE, nos moyens restent toujours très limités mais nous repousserons au maximum l'échéance d'un regroupement avec une ou plusieurs communes afin de garder cette convivialité et ce bien être qui caractérise notre belle commune.

Bonne lecture

Samuel MESTRE

## CIMETIERE

Comme de nombreuses autres communes, afin de pouvoir accorder de nouvelles concessions, nous avons décidé de recenser les sépultures non entretenues réputées par conséquent en état d'abandon.

Selon la législation, la commune peut reprendre une sépulture ayant plus de 30 ans d'existence, dans laquelle aucune inhumation n'a eu lieu depuis moins de 10 ans, et qui présente un état d'abandon constaté 2 fois à 3 ans d'intervalle.

Cette procédure de reprise de concessions est en cours depuis le mois de mai 2015, elle durera 3 ans afin que le plus grand nombre de famille se manifeste.

A l'issue de ces 3 ans, si aucune amélioration n'est constatée, ces emplacements deviendront la propriété de la commune, 13 sépultures sont concernées et repérées par un petit panneau portant l'inscription : «*Toute personne susceptible de fournir un renseignement sur cette concession abandonnée est instamment priée de s'adresser à la mairie*». Le descriptif de ces 13 sépultures est consultable en mairie.

A l'issue de ces 3 ans, si aucune amélioration n'est constatée, ces emplacements deviendront la propriété de la commune, 13 sépultures sont concernées et repérées par un petit panneau portant l'inscription : «*Toute personne susceptible de fournir un renseignement sur cette concession abandonnée est instamment priée de s'adresser à la mairie*». Le descriptif de ces 13 sépultures est consultable en mairie.

## DEFENSE INCENDIE

Une première tranche pour la mise aux normes de la défense incendie de notre commune a été réalisée. Les travaux ont consisté à un curage des mares avec un apport de calcaire pour les accès pompiers. Les sites concernés sont LAGE et LANSADE. Une deuxième tranche est en cours d'étude pour le site de PAGES.



Mare de LAGE

C'est avec une profonde tristesse que nous avons appris la disparition de Patrick MAUMY le mardi 29 décembre 2015 emporté par la maladie. Notre commune lui doit beaucoup, plus de 30 années de services pendant lesquelles, il fût d'abord conseiller municipal puis maire en 2008 jusqu'à ce mois de novembre 2015.

Patrick, tout le monde connaissait ses qualités : intègre, travailleur, courageux, et ardent défenseur des intérêts de notre petite commune. Ce lundi 4 janvier, notre église était bien trop petite pour accueillir tous ceux qui souhaitaient lui dire au revoir et lui rendre un dernier hommage. Ce bulletin municipal, que nous vous proposons chaque année dont il était l'initiateur et auquel il prenait une grande part, est l'occasion de renouveler à son épouse, Geneviève, nos très sincères condoléances et de lui assurer toute notre sympathie.

#### Hommage de Samuel MESTRE lors des obsèques :

«Cher Patrick,

Si nous sommes aujourd'hui réunis autour de toi, c'est pour te rendre l'hommage que mérite des personnes comme toi, qui ont toute leur vie essayé de rendre celle des autres meilleures.

Et, à en croire le nombre de personnes ici présentes dans cette petite église de la commune à laquelle tu as tant donné, il m'est facile de dire que tu faisais partie de cette catégorie de personnes.

Chacun d'entre nous se souviendra d'un service, d'un conseil, d'un mot que tu donnais sans rien attendre en retour.

Lorsque tu t'es installé à DAUBEZE à la fin des années 70 avec ton épouse Geneviève tu t'es rapidement investi dans la vie de la collectivité et tu as été élu dès mars 1983 dans l'équipe municipale de Francis NABOULET. Après 25 années à ses côtés, tu as été élu maire à ton tour en 2008.

DAUBEZE, petite commune de 151 habitants a vraiment connu par vous deux des personnalités d'exception.

Tu as alors décidé de mettre un terme à ton activité professionnelle pour te consacrer à temps plein au service de la population de DAUBEZE mais aussi à celle de la communauté des communes du SAUVETERROIS. Là, tu seras en charge des bâtiments et des infrastructures. Tu feras profiter à tout le monde de ton expérience acquise toutes ces années en tant qu'artisan, et de ton implication à mener les projets comme s'ils étaient les tiens. Tu avais cet aspect visionnaire que peu de personnes possèdent et le sens de l'efficacité de la dépense.

Sortiront de terre, entre autres, le siège de la CDC, la crèche, la salle de sport, et enfin la piscine que tu as supervisée tout en luttant contre la maladie. Tous ces projets menés à bien nous permettront de nous rappeler ton souvenir et doivent nous montrer la voie pour réaliser ceux à venir.

Combien de personnes m'ont dit que même si elles pouvaient avoir des différences de points de vues avec toi, l'intérêt collectif reprenait le dessus et les projets continuaient sans coté partisan.

En 2014, alors que tu venais d'être réélu comme maire, tu as appris ton cancer, tu t'es battu comme personne contre cette maladie si cruelle. Lorsqu'elle t'a laissé un peu de répit au début de l'année 2015, tu es revenu encore plus fort avec une énergie incroyable. Mais la maladie a repris le dessus, jusqu'au bout tu t'es montré combatif, tu as toujours voulu préserver tes proches.

Jusqu'à ces derniers jours de décembre, nous discutons encore tous les deux des projets de la communauté des communes et j'avais un réel plaisir à entendre tes conseils éclairés.

Aujourd'hui, c'est la première fois de ma jeune expérience de maire que je revêts l'écharpe tricolore.

Je suis vraiment fier de la porter devant toi pour te remercier au nom de tes administrés que je représente aujourd'hui et en mon nom.

Tu resteras pour moi l'exemple à suivre. Sache que tu vas laisser un très grand vide dans ta petite commune.

Nous pensons tout particulièrement à Geneviève qui t'a accompagné avec la même énergie et dont la peine est immense.

Patrick, que la leçon de vie que tu nous as donnée soit pour nous source d'inspiration pour surmonter cette épreuve et fil conducteur de nos projets.

Merci Patrick. Au revoir»



## BIENVENUE A JULIAN

Depuis le début de l'année 2015, suite à la démission de Florence JAMET, vous avez pu croiser notre nouvel employé communal, Julian LASSERE, s'affairant à l'embellissement de notre bourg. Ses missions sont avant tout l'entretien des espaces verts, du cimetière et éventuellement des petites réparations des biens de la commune.



## TRAVAUX DE VOIRIE

En 2015, les travaux de voirie ont concerné la voie communale n° 5 reliant la Guate à la RD 671 (axe Sauveterre-Créon) avec le reprofilage de la voirie et le renouvellement du revêtement bicouche. Pour 2016, ce sera au tour de la voie communale n° 6 qui dessert le lieu dit Lavergne de recevoir un revêtement en bicouche avec calibrage de la chaussée et sur cette même voie communale n° 6, mais cette fois au lieu dit Gibelet, de voir complètement refait un virage où stagne de l'eau qui détériore la chaussée. Le montant de ces travaux s'élève à 16440 € pris entièrement en charge par la CDC à qui nous avons délégué la compétence de l'entretien voirie. A titre d'information, le budget voirie de la CDC s'élève 2500 € du kilomètre. N'hésitez pas à nous signaler toute détérioration de la chaussée.

## LES CEREMONIES

**11 NOVEMBRE 2015**

C'est sous un doux soleil d'automne que nous avons commémoré la signature de l'Armistice qui marqua la fin des combats de la première guerre mondiale. A l'issue de la cérémonie, nous nous sommes réunis pour le verre de l'amitié dans la bonne humeur.



**19 MARS 2015**

Lors de cette journée du souvenir pour les victimes de la guerre d'Algérie 1954-1962, élus et anciens combattants ont déposé une gerbe au monument aux morts.



## LES ANIMATIONS

**VISITE DU PERE NOEL**

Le samedi 12 décembre 2015, le Père Noël est venu nous rendre visite, il a remis des livres aux enfants et des plateaux saveurs à nos aînés.

La soirée s'est poursuivie par un apéritif et un repas qui furent des moments d'échanges et de convivialité.



**LES VOEUX DU MAIRE**

Le vendredi 22 janvier 2016, nous nous sommes retrouvés autour d'une galette des rois pour la cérémonie des vœux.

Cela a été l'occasion pour Samuel MESTRE de revenir sur l'année écoulée : début de la mise aux normes des défenses incendies, mise en place de la procédure de reprise des concessions abandonnées du cimetière, et également d'évoquer les projets pour 2016 et principalement la réfection de la toiture de l'église pour laquelle un permis de construire a été déposé le 15 décembre 2015.

Cette cérémonie a été aussi l'occasion de remercier chaleureusement Catherine DELUGIN, notre secrétaire, pour sa forte implication, et encore plus ces derniers mois, au service de notre commune.

Le discours s'est terminé par une invitation à participer à un concours de la meilleure galette pour la cérémonie des vœux de 2017, alors mesdames et messieurs à vos fourneaux !



## ACTUALITE : PREVENTION GRIPPE AVIAIRE

Au-delà des mesures de vide sanitaire concernant les élevages professionnels, l'ensemble des volailles des basses-cours devra impérativement être confiné pendant la période du **18 avril au 16 mai 2016** pour éviter tout contact avec d'autres oiseaux. Le confinement consiste à maintenir les oiseaux dans un bâtiment fermé ou à défaut sur des petits parcours entièrement clos et couverts d'un filet. Par ailleurs, il est mis en place le recensement des basses-cours et des élevages d'oiseaux chez les particuliers (poules, canards, oies, pigeons, dindes, pintades,...), vous trouverez joint au bulletin municipal la déclaration de détention d'oiseaux à compléter et à retourner à la mairie.

**LE SERIEUX DE LA MISE EN PLACE DE CES MESURES CONDITIONNE LA REUSSITE DE L'ERADICATION DE CETTE EPIDEMIE.**

**Plus d'informations :** <http://agriculture.gouv.fr/influenza-aviaire-la-situation-actuelle-en-france>

<http://www.platforme-esa.fr/?q=pestes-aviaires-actualites->

## *UN PEU D'HISTOIRE PAR SOLANGE DUDOÛSSAT* : DAUBEZE : LAVERGNE, un hameau gavache

Les Gavaches, étrangers dans la région, de Gabachot, Gabai dans la région de Coutras, nom un peu péjoratif, vinrent à l'invitation des seigneurs ecclésiastiques et locaux, des municipalités, repeupler l'Entre Deux Mers, après la guerre de Cent Ans, les épidémies de grandes pestes, soit entre 1453 et 1490 et 1500. Les terres étaient en friches, les maisons en mesures, les campagnes désertées, les quelques paysans survivants ayant fui vers les villes. Donc aucun rapport !

Appel fut donc lancé dans les paroisses de France et de Navarre. Les nouveaux arrivants vinrent en famille élargie, frères, sœurs, amis, en deux vagues : après 1453 de Saintonge Poitou, puis à partir de 1470 d'origines plus lointaines : Bretagne, Noirmoutier, Bourgogne Savoie, Limousin, Quercy, Rouergue, Chalosse, Bigorre, Espagne. Dix sept familles furent implantées à Blasimon, neuf à La Sauve, au moins une à Daubèze, un Anglais de Londres fut signalé à Saint Brice en 1493.

D'où une modification du paysage avec la création de hameaux, l'exploitation d'origine étant isolée, fenêtres à meneaux, embrasures de portes chanfreinées, changement de toponymes, (langue d'oïl James remplaçant James) puits aux formes caractéristiques dans la région de Monségur. Dans un premier temps une maison fut construite, puis au fil des années, chaque famille eut la sienne, d'où le hameau. Le nouvel émigrant reçut un héritage d'une superficie de 30 hectares parfois plus contre des charges domaniales, deux à trois corvées par an. Ces paysans n'étaient pas des pauvres, car il fallait acheter le train de culture, les semences, vivre en attendant les récoltes, accomplir les obligations imposées par les nouveaux seigneurs.

Les « De Lavergne » vinrent-ils De Lavergne dans le Lot ? D'où leur nom ? Ou d'ailleurs ? Les lieux nommés Lavergne étant si nombreux en Pays d'Oc.

Au cours des siècles ils furent nommés Delavergne, Lavergne, mais leur signature était toujours suivie du paraphe en grille des notables.

En 1602 Jehan De Lavergne était sergent royal, soit huissier (les sergents royaux portaient comme signes distinctifs un costume rayé et étaient montés sur une mule) faisaient vendre au Tribunal de Sauveterre divers objets dont « pots égueulés, traversins éventrés ». Une tuile portant à l'extérieur : « Aujourd'hui le quinzième jour du mois d'août mille six cent six en compté de Benauges en bourdellois Jehan De Lavergne (2 signes à la fin) » fut trouvée à Faleyras dans un ensemble de maisons du XVI<sup>e</sup> siècle. Les Lavergne de Daubèze possédaient-ils des biens en Benauges ?

Au cadastre napoléonien de 1829, dix-huit maisons sont signalées à Lavergne, actuellement seulement six, soit des pierres partout !

### *ETAT CIVIL*

#### **Naissance**

*Félicitations aux parents de :*

Bastien LAFFORGUE  
le 19 janvier 2015

#### **Mariages**

*Vœux de bonheur à :*

Françoise SCOIZZATO &  
Thierry THOMAS  
le 25 avril 2015

Nadine SOUAN &  
Daniel RAOULT  
le 5 septembre 2015

#### **Décès**

*Sincères condoléances aux familles de :*

Florence ZANON  
le 21 décembre 2014

Jean-Marie LABROUSSE  
le 9 juin 2015

Patrick MAUMY  
le 29 décembre 2015

### *INFOS UTILES*

La commune de Saint Brice est dotée d'un défibrillateur automatisé externe utilisable par toutes les personnes formées ou non aux gestes d'urgence, il suffit de se laisser guider par l'appareil.



Un groupe de parole est en projet pour les familles dont un parent est atteint de la maladie d'ALZHEIMER ou apparentée.

Pour plus de renseignements, vous pouvez contacter :  
Sylvie PANCHOUT au 06.88.39.12.31  
ou par mail : [spanchout@wanadoo.fr](mailto:spanchout@wanadoo.fr)

### *HORAIRES D'OUVERTURE DE LA MAIRIE*

Lundi et mercredi : 8 H 30 à 12 H 30

Permanence du maire sur rendez-vous chaque  
mercredi de 18 H 00 à 20 H 00

Tél : 05.56.71.88.94

Mail : [mairie.daubeze@wanadoo.fr](mailto:mairie.daubeze@wanadoo.fr)